

Bund aktuell Nr. 8 | 3. August 2023

Zur Urlaubszeit besinnt sich Generalsekretär Christoph Stiba auf das bekannte Sommer-Kirchenlied von Paul Gerhardt: „Geh aus, mein Herz, und suche Freud“.



Mit Klick auf das Bild öffnen Sie YouTube. Hier geht es zu unserer [Datenschutzerklärung](#).

[Hier können Sie das ganze Vorwort auch lesen.](#)

Inhalt

- [Nachruf: Eckhard Schaefer verstorben](#)
- [Personalien](#)
- [Gott-sei-Dank-Fest](#)
- [BUJU 2024: Save the date](#)
- [EBM INTERNATIONAL: Geschichten vom Missionsfeld](#)
- [Aktuelles aus den Landesverbänden: Stadtradeln in Holzminden](#)
- [3. Oktober Deutschland singt und klingt](#)
- [Willow Creek Leitungskongress LK24](#)
- [IJM: Sonntag für Freiheit](#)

„Ein Leben im Dienst seines Herrn und seiner Mitmenschen“

Nachruf auf Eckhard Schaefer



Foto: Hoffnungskirche
Bremen, S.Görler.

In der Nacht vom 31. Juli auf den 1. August ist der ehemalige Bundesdirektor Pastor i.R. **Eckhard Schaefer** im Alter von 86 Jahren gestorben. „Mit dem Heimgang von Eckhard Schaefer trauern wir um einen Menschen, der sein Leben voll und ganz in den Dienst seines Herrn Jesus Christus und seiner Mitmenschen gestellt hat“, schreiben BEFG-Präsident Michael Noss und Generalsekretär Christoph Stiba in ihrem [Nachruf](#). Die Trauerfeier ist am 10. August um 14 Uhr in der Kreuzgemeinde Bremen, Hohenlohestraße 60. Die Beisetzung findet im engsten Familienkreis statt.

[\[mehr\]](#)

Personalia

Dienstbeginn Marc André Herbst



Am 1. August hat **Marc André Herbst** seine Stelle als Buchhalter in der Bundesgeschäftsstelle in Elstal angefangen. „Wir wünschen ihm einen gesegneten Start und viel Freude für diese neue Aufgabe“, so Generalsekretär Christoph Stiba. Marc André Herbst tritt die Nachfolge von Klaus Faatz an, der im Herbst in den Ruhestand gehen wird.

[\[mehr\]](#)

Gott-sei-Dank-Fest

Dank-Gottesdienst und Festtagsbuffet



Am Erntedanktag feiern viele Gemeinden ein Dank-Fest mit Gottesdienst und Festtagsbuffet. Für so ein Gott-sei-Dank-Fest bietet der Dienstbereich Mission professionell gestaltetes Einladungsmaterial und Tipps zur Gestaltung. Nach biblischem Vorbild können dazu Freunde, Nachbarinnen, Prominente, Geschäftsleute, Hilfsbedürftige, Obdachlose, Einsame, Alleinerziehende, Senioren, Kinder und einfach alle Menschen, die mitfeiern wollen, eingeladen werden: „Weil Gott jeden liebt, uns das Leben schenkt und das Gute gönnt.“

Foto: Grecaud Paul /
Fotolia.com

[\[mehr\]](#)

BUJU 2024: Save the date

30. Juli bis 3. August 2024 in Otterndorf



Jetzt vormerken: Nächstes Jahr findet vom 30. Juli bis zum 3. August wieder das BUJU in Otterndorf statt. „Trag dir das Datum dick in den Kalender ein. Am besten mit Edding“, schreibt das Gemeindejugendwerk bei Instagram. „Die Planung ist in vollem Gange und wir können es kaum erwarten. Am liebsten hätten wir das BUJU schon dieses Jahr. Es wird ein Fest!“ Ab November wird die Anmeldung eröffnet und der Titel des BUJU 2024 bekannt gegeben.

[\[mehr\]](#)

EBM INTERNATIONAL: Geschichten vom Missionsfeld

Kamerun: Bäume gegen den Klimawandel



Damit sich die Sahara im Norden Afrikas nicht weiter ausdehnt, haben sich 2007 einige Länder zusammengeschlossen, um mit einer großen Mauer aus Bäumen die Verwüstung aufzuhalten. Bereits Ende der 1970er Jahre entstand das Projekt „Sahel Vert“ in dem kleinen Dorf Dagaï im Extremen Norden Kameruns. In Zusammenarbeit mit dem baptistischen Gemeindebund in Kamerun und EBM INTERNATIONAL werden dort Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen geschult, um die notwendige Pflanzung neuer Bäume in der Region auszuweiten und ein Bewusstsein dafür zu schaffen, wie lebensnotwendig die Vegetation für die Bevölkerung ist.

[\[mehr\]](#)

Aktuelles aus den Landesverbänden

Stadtradeln in Holzminden



4.126 Kilometer fuhr das Team der EFG Holzminden insgesamt beim diesjährigen Stadtradeln. Das entspricht der Strecke von Holzminden nach Madrid. Stadtradeln ist eine Aktion des Netzwerks „Klima-Bündnis“ über einen Aktionszeitraum von drei Wochen in vielen Städten und Kommunen. „Wir setzen ein Zeichen für die Stärkung des Radverkehrs in und um unsere Stadt Holzminden. Das macht die Stadt I(i)ebenswerter und ist ein Beitrag dazu, das Klima und Gottes Schöpfung zu schützen“, schreibt Stefan John, Pastor der EFG Holzminden und Team-Captain. Das BEFG-Team „Bildungszentrum Elstal“ hat übrigens im dritten Jahr in Folge am Stadtradeln teilgenommen und mit 2.299 Kilometern den dritten Platz in der Kommune Wustermark erreicht.

[\[mehr\]](#)

3. Oktober Deutschland singt und klingt

Neues Liederheft mit Noten – kostenlos!



Am Tag der Deutschen Einheit treffen sich an über 200 Orten musikbegeisterte Chöre und Ensembles zu einem großen Offenen Singen auf den Marktplätzen im ganzen Land. Menschen aus allen Kulturen und Generationen sind eingeladen, mit Kerzen in den Händen ein Zeichen des Friedens zu setzen. Die Initiative möchte das Wunder der Friedlichen Revolution und des Mauerfalls mit einer breiten Bürgerschaft gemeinsam feiern. Für diese musikalische Danke-Demo ist das neue Liederheft 2023 in der gewünschten Stückzahl kostenfrei lieferbar. Nach der Anmeldung kann das Liederheft sowie Werbematerial und vieles mehr auch heruntergeladen werden.

[\[mehr\]](#)

Willow Creek Leitungskongress LK24

7. bis 9. März 2024 in Karlsruhe



Der Willow Creek Leitungskongress findet unter dem Motto „Hope“ vom 7. bis 9. März 2024 in Karlsruhe und an verschiedenen Übertragungsorten statt. „Er inspiriert zu einem leidenschaftlichen Glauben, fördert die eigene Führungskompetenz, vernetzt Gleichgesinnte und mobilisiert das gesamte Gemeindeteam zu einem Leben als Hoffnungsträger am eigenen Ort“, heißt es auf der Internetseite von Willow Creek Deutschland. Dort ist auch die Anmeldung zu finden, und wer als Referentin oder Referent mit dabei ist.

[\[mehr\]](#)

International Justice Mission (IJM)

Sonntag für Freiheit



„Weltweit leben fast 50 Millionen Menschen in moderner Sklaverei. Und das, obwohl Sklaverei in jedem Land der Welt verboten ist. Jesus hat Ungerechtigkeiten wie diese offen angesprochen und die Menschen dazu aufgefordert, aktiv etwas dagegen zu tun“, schreibt die Menschenrechtsorganisation International Justice Mission (IJM). IJM lädt Gemeinden ein, an einem frei gewählten Termin einen „Sonntag für Freiheit“ zu veranstalten und gegen Ungerechtigkeit aktiv zu werden. Materialien zur Gestaltung des Gottesdienstes werden von IJM bereitgestellt.

[\[mehr\]](#)

Impressum

Bund Evangelisch-Freikirchlicher Gemeinden in Deutschland
Körperschaft des öffentlichen Rechts

Redaktion: Jasmin Jäger

Video: Helge Eisenberg

Bundesgeschäftsstelle
Johann-Gerhard-Oncken-Str.7
14641 Wustermark
Tel.: 033234 74-105
Fax: 033234 74-199
info@befg.de
www.befg.de

[Datenschutzerklärung](#)